
令和 3年度 第 7回定例会（12月会議）一般質問 

令和 3年 12月 9日                                           

質問 

順 
議員氏名 質 問 事 項 質  問  の 要 旨 

質問の

相手 

１ 福永 啓 

 

１ 御船町の

廃棄物処理を

どのように考

えるのか 

 

 

 

 

２ 御船町の

学校教育の方

向性について

問う 

 

 

 

 

 

 

 

 

1 御船町の廃棄物処理をどのように考えるのか 

（１）御船町の家庭ごみ、産業廃棄物の処理をど 

のように考えるか。 

（２）御船町の汚水、下水の処理をどのように考

えるか。 

 

 

 

２ 御船町の学校教育の方向性について問う 

（１）小学校教育の方向性をどう考えるか。 

（２）中学校教育の方向性をどう考えるか。 

（３）高校・大学等町立以外の学校教育との連携

等をどう考えるか。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

教育長 

２ 森田優二 

 

１ 消防団員

の処遇改善に

ついて 

 

 

 

２ 恐竜博物

館の今後の運

営体制につい

て 

 

１、消防団員の処遇改善について 

（１）処遇改善をどう考えていくのか 

（２）新入団確保をどう考えていくか 

 

 

 

２、恐竜博物館の今後の運営体制について 

（１）恐竜博物館建設の目的及び建設費について 

（２）恐竜博物館の予算・決算について 

（３）今後の課題と運営体制について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

町 長 

教育長 



３ 福本 悟 

 

１ 災害応急

対応として生

活用水確保の

充実について 

 

 本町は平成２８年熊本地震により震度５強を２

回、震度６弱を１回の地震に見舞われ、人的・住

家被害のほか道路、橋梁、河川、農地、農業用施

設などこれまでに経験したことの無い未曾有の被

害を受けた。 

この震災で得た経験や教訓から、災害応急対応

の生活用水確保対策として町震災復興計画の中

に、「食料や飲料水等の災害備蓄の推進」や地域防

災計画の中には、「給水計画」を掲げ対策に努めら

れている。 

町は、災害時における飲料水やトイレ等の災害

応急対応として、災害用井戸の設置及び井戸マッ

プの作成並びに災害時において隣接町との間で相

互に水道水を融通することを目的とした、緊急時

の相互連絡管を整備するなど生活用水確保の充実

について、どのように考えているか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 田上英司 

 

１ 上益城５

町ごみ処理施

設の整備につ

いて 

 

 

 

 

２ 令和２年

度介護保険負

担限度額認定

事務処理の誤

りによる介護

給付費再算定

等事案につい

て 

 

 

１ 上益城５町ごみ処理施設の整備について 

（１）この事業はどういうキッカケで、いつ始ま

ったのか 

（２）これまでの経過と今後の計画とは何か 

（３）住民の認識と理解を深める対策はあるのか 

 

 

 

２ 令和２年度介護保険負担限度額認定事務処理

の誤りによる介護給付費再算定等事案について 

（１）課税ミスに続く不祥事案、全体の奉仕者と

しての緊張感が欠落していないか 

（２）単なる事務処理の誤りでなく結果的に行政

による社会的弱者いじめではないのか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 



５ 増田安至 

 

１ ふるさと

納税の現況と

課題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 不法投棄

の現況と対応

について 

 

１ ふるさと納税の現況と課題について 

（１）議会への説明は十分か 

議会への説明と適正な運用 

（２）事業プロジェクトに対する使途の明確化 

  事業間の優先順位はどの様に決定されるか 

（３）費用対効果の判定 

発注と今後への課題など 

（４）企業版に関して 

取り組みとこれまでの成果 

（５）個人版との比較 

  制限や税負担軽減効果 

 

 

２  不法投棄の現況と対応について 

（１）町条例の確認 

  条例の内容を確認し現況を確認 

（２）廃棄物の不適正処理はどの様な場合か 

  その責任と範囲を確認する 

（３）不法投棄違法の取り扱い 

  行政の対応と現況を確認する 

（４）不法投棄を見つけたら 

  通報窓口と対応 

（５）義務と責任の所在について 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

６ 岩永宏介 

 

１  本 町 の

SDGs（持続可

能 な 開 発 目

標）に関する

取り組みにつ

いて 

 

（１）SDGs（持続可能な開発目標）とは何か、ま

たそれをどのように捉えているか。 

（２）SDGsに関する町（各課等）のこれまでの取

り組み（実践事例）について。 

（３）SDGsに関して、先進地とされる自治体はど

のような取り組みを推進しているか。 

（４）町は、今後 SDGsとどのように向き合ってい

くか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 



７ 宮川一幸 

 

１ 熊本地震

からの復旧・

復興の進捗状

況について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 上益城５

町によるごみ

処理施設につ

いて 

 

 

1 熊本地震からの復旧・復興の進捗状況について 

熊本地震発災から６年が過ぎようとしていま

す。震災を克服するべく、町民・地域・団体・企

業・行政等が一丸なった「オールみふね」により、

創造的復興に向かって行くことを目標に８年間の

震災復興計画を策定され、発災からの復旧期４年

間が過ぎ復興期も後２年余りなったが、現時点で

の進捗状況及び、今後、どのように進めていくの

かについて問う。 

（１）震災復興計画に掲げた５つの施策の進捗状

況について 

（２）復興に向けた重点プロジェクトについて 

 

 

２ 上益城５町によるごみ処理施設について 

上益城ごみ処理施設は一般廃棄物処理施設建設

を目標に、平成１４年から上益城広域連合で調査

研究を行いながら、熊本中央広域事務協議会や熊

本中央一般廃棄物処理施設整備促進協議会等を設

置して、広域処理基本方針や一般廃棄物広域処理

基本計画等を策定し幾度かの見直しを行い、約１

０年程度の協議を重ね建設予定地の決定にいたっ

ている。 

今回、突然の自治体直営から民間主体での整

備・運営に変更、また、産業廃棄物の受入れへの

計画変更があり、今後、御船町は産業廃棄物処理

についてどのように進めていくのかについて問

う。 

（１）上益城ごみ処理施設建設計画のこれまで 

の経緯について 

（２）自治体直営から民間主体での整備・運営 

と産業廃物の受入れへの経緯について 

（３）御船町は産業廃棄物受け入れについて 

どの様な方針なのか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 



８ 井藤はづき 

 

１ 子育て支

援をどのよう

に御船町全体

の発展につな

げるか 

 

（１）行政が認識している課題は何か 

 

（２）子育て世帯が認識している課題は何か 

 

（３）その他の町民が認識している課題は何か 

 

（４）子育て支援はなぜ必要か 

 

（５）子育て支援をどのように町の発展につなげ

るか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

９ 田上 忍 

 

１ ごみ処理

場建設につい

て 

 

ごみ処理場建設における町民への影響について 

（１）ごみ処理場建設までのスケジュールはどう

なっているか。 

（２）現施設が使用できなくなり一時期熊本市の

施設を使用することになるが、現状と異な

る点は何があるか。 

（３）新施設が完成した場合、現状と異なる点は

何があるか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

  


